



Quiñones: “La lucha contra las violencias machistas forma parte del corazón de nuestra democracia”

- La delegada del Gobierno en Cantabria ha realizado una Declaración Institucional por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres

Santander, 24 de noviembre de 2022.-

La delegada del Gobierno en Cantabria, Ainoa Quiñones, ha enfatizado que “la lucha contra las violencias machistas forma parte del corazón de nuestra democracia” porque ésta nunca será plena mientras haya una parte de la sociedad, las mujeres, a las que se les vulnera “el derecho fundamental a la libertad, la integridad física y moral, a la igualdad y a la dignidad”.

Quiñones así lo ha señalado este jueves en una Declaración Institucional por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, que ha pronunciado en un acto acompañada por 38 mujeres agentes de la Policía Nacional y la Guardia Civil, el mismo número que las mujeres que han sido asesinadas en lo que llevamos de 2022.

La delegada ha reconocido el papel de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado para ayudar a las víctimas de violencia de género y en la lucha por erradicar esta “la lacra humillante, vergonzante y dolorosa”, algo que hacen con “compromiso y convicción” y con un trabajo “responsable, discreto y silencioso”.

Y ha hecho un llamamiento a que “reaccionemos como sociedad” ante la violencia de género porque es “la expresión más cruel de la discriminación y de la situación de desigualdad” que, aún hoy, viven las mujeres en nuestro país y también en nuestra Comunidad Autónoma.

Así, ha detallado que en Cantabria hay 949 casos activos en el Sistema de Seguimiento Integral de Casos de Violencia de Género (VioGén) del Ministerio del Interior y, de ellos, 580 cuentan con medidas de protección policial establecidas por la Justicia y 224 con el dispositivo del Servicio Telefónico de Atención y Protección para víctimas de la violencia de género (ATENPRO).



De los 949 casos activos, ha apuntado que hay 21 de chicas menores de 18 años, “un colectivo, el de menores, adolescentes, en el que han incrementado los casos un 75%, algo que nos debe obligar a reflexionar como sociedad, y también como colectivo que trabaja en materia de seguridad, sobre el porqué el machismo se está extendiendo entre nuestros jóvenes pese a los avances en igualdad y la labor de concienciación y sensibilización que se lleva a cabo”.

Además, ha señalado que también se han incrementado los casos un 15% en la franja de edad de entre 18 y 30 años, pasado de 220 el pasado año a 254 que hay en estos momentos activos. “Es preocupante que los mayores incrementos se den entre los colectivos jóvenes, aunque también lo han hecho en el resto de franjas con 6,95% de 31 a 45 años, un 13% de 46 a 64 y un 5,26 de 65 o más”, ha añadido, apuntando que en conjunto, en Cantabria se han incrementado los casos un 11,54%.

Por ello, y frente a una lacra social real “que algunos hoy cuestionan”, el Gobierno de España “no solo manifiesta su más absoluto rechazo a todas las formas de violencia machista, sino que reiteramos nuestra firme determinación en la consecución de una sociedad más igualitaria, libre de violencia contra las mujeres”.

Así, la delegada ha ensalzado el “punto de inflexión alcanzado con la Ley de Garantía Integral de la Libertad Sexual”, porque “la violencia sexual es una forma de violencia de género” y, por tanto, esta ley “contribuye al cumplimiento del Pacto de Estado contra la Violencia de Género”.

Un Pacto en el que ha destacado el trabajo conjunto del Gobierno, las comunidades y los municipios para su consolidación, porque éste “debe continuar vertebrando nuestra respuesta como país frente a la violencia machista”.

“La erradicación de cualquier tipo de violencia contra las mujeres debe ser un objetivo básico e ineludible de las políticas públicas para cualquier gobierno que esté comprometido con la protección de los derechos humanos”, ha afirmado.

Para concluir, Quiñones ha enviado un mensaje de reconocimiento y homenaje del Gobierno de España a “a todas las mujeres, niñas y niños víctimas de la violencia machista, a quienes ya no están entre nosotros y nosotras, y a sus familias, así como a todas las supervivientes”.